

Sujet : [INTERNET] Avis enquête publique Projet Chronolignes Le Mans

De : valerie jeunehomme

Pour : pref-utilite-publique@sarthe.gouv.fr <pref-utilite-publique@sarthe.gouv.fr>

Date : 03/04/2024 16:20

Bonjour,

Les aménagements ont été bien pensés notamment parce qu'ils prennent bien en compte les différents usages et services qu'offrent ce quartier. La réintroduction du végétal dans la ville était attendue et nécessaire. J'ai toutefois quelques remarques à formuler sur les aménagements prévus dans le secteur de la place Washington et de la rue Chanzy :

1- Etant maman du secteur, nous avons souvent fait part aux élus de la dangerosité de la rue Chanzy et du problème de sécurisation de l'espace public pour les élèves allant à l'école primaire rue de la Fuie, à l'école maternelle rue Beauverger et au collège rue Berthelot. C'est un point central pour le réaménagement de cette rue très fréquentée à la fois par les véhicules mais aussi par les piétons. Ainsi, il me semble important d'ajouter aux aménagements prévus, un système de signalisation à chacun de passage piétons permettant l'accès à ces établissements scolaires avec des panneaux signalant la traversée d'enfants, de sorte qu'ils soient visibles d'assez loin : au croisement rue Chanzy et rue de la Fuie, au croisement rue Chanzy et rue Beauverger (le plus dangereux car pas de feu de signalisation et de nombreuses poussettes à passer avec des enfants en bas âge du fait de la maternelle), et au croisement rue Chanzy et rue Berthelot. De même, il serait bien, comme cela se fait dans de nombreuses villes dans les rues avec écoles, de limiter la circulation à 30 km/h et ce depuis l'église de Coëffort (pour sécuriser les lycéens) jusqu'au feu de la rue Berthelot, afin de rendre plus paisible la circulation des nombreux piétons et cyclistes se rendant dans ces établissements. Cette sécurisation est un combat mené par les parents depuis de nombreuses années et les élus nous ont toujours dit que ces préoccupations seraient prises en compte dans le projet de réaménagement. C'est donc important pour de nombreux habitants de voir ces problématiques trouver des solutions dans ce beau projet de réaménagement. N'oublions pas que de nombreuses résidences seniors se trouvent aussi en nombre tout au long de cette rue et qu'ils doivent aussi pouvoir se déplacer en sécurité.

2- Concernant ce quartier mais aussi tous les aménagements prévus ou entrepris ces dernières années au Mans, la question de la réutilisation des matériaux existants n'est pas assez abordée. Je pense notamment aux nombreuses bordures en granit existantes qui ne sont jamais réutilisées. Peut-on savoir comment cette question est abordée et comment sont recyclés ces matériaux encore utilisables ?

3- Le projet de réaménagement de la place peut-il être accompagné d'un travail de mémoire sur le quartier notamment par la mise en place d'un/de panneau/x d'interprétation sur l'histoire de la place et du quartier ? Cela est abordé en partie dans le dossier, et l'extension de la ville dans ce secteur, l'église, l'école de gendarmerie..., mériteraient qu'on puisse trouver sur la place des informations historiques. Ces préoccupations peuvent concerner les autres espaces urbains du projet Chronolignes.

Vous remerciant de faire remonter ces préoccupations, notamment celle liée à la sécurisation des accès aux écoles qui reste la plus importante.

Bien cordialement,

Valérie Jeunehomme